

令和6年第4回女川町教育委員会会議録

- | | | |
|----|-------------|---|
| 1 | 招集月日 | 令和6年4月26日(金) |
| 2 | 招集場所 | 女川町役場 3階 小会議室 |
| 3 | 出席委員等 | 1番 横井一彦 委員
2番 新福悦郎 委員
3番 中村たみ子 委員
4番 山内哲哉 委員
平塚 隆 教育長 |
| 4 | 欠席委員 | なし |
| 5 | 説明のため出席したもの | 教育局 局長 阿部 恵
教育局 参事 新田 太
教育局 次長兼指導主事 佐々木 光 春
教育局 次長 中嶋 憲 治
教育局 教育指導員 坂本 忠 厚 |
| 6 | 本委員会の書記 | 参事 新田 太 |
| 7 | 開 会 | 午前10時00分 |
| | 教育長 | それでは、令和6年第4回女川町教育委員会を開会します。 |
| 8 | 会期の決定 | |
| | 教育長 | 会期は、本日1日限りといたします。 |
| 9 | 前回会議録の承認 | |
| | 教育長 | はじめに、前回の会議録の承認の件をお諮りいたします。
既に配付されておりますが、委員の皆様何かお気づきの点はありませんでしょうか。
無いようですので、承認とさせていただきます。 |
| 10 | 会議録署名委員の指名 | |
| | 教育長 | 2番 新福 悦郎 委員
3番 中村たみ子 委員
よろしく願いいたします。 |
| 11 | 報告事項 | |
| | 教育長 | 次に、5番「報告事項」に入らせていただきます。
はじめに、私から報告をさせていただきます。
改めまして、おはようございます。
委員の皆様におかれましては、本年度もどうぞよろしくお願い申し上げます。
まさしく山笑う、一年で最も美しい季節を迎えています。 |

昨年も同じような話を申し上げたのですが、私は山々がパステルカラーに染まっていくこの季節が最も好きであります。大地からのエネルギーと申しますか、さあ頑張れと背中を押されるような気持ちにさせてもらっているからかもしれません。

今朝、佐々木光春指導主事と一緒に「あいさつ運動」に行きましたら、正門を入れてすぐの花壇、花が本当に美しいです。びっくりするくらい、お金を払ってでも見せたいなというくらい綺麗に整備されていて、あの花々を見て、子供たちの笑顔を見ながら、今日、気持ちよく朝を過ごさせていただいた次第でございます。

さて、令和6年度、菅原智教頭をはじめ、女川小・中学校合わせて12名の先生方、そして入学児童33名、入学生徒38名を迎えて、小学校全児童210名、中学校全生徒108名、合計318名の子供たちで教育活動がスタートしました。

改めまして、委員の皆様方にはどうぞよろしくお願い申し上げます。

それでは、ここから着座にてレジュメに沿って報告をさせていただきます。

4月8日（月）、待ちに待った女川の子供たちが登校してきました。

今年は、交通安全の出動式があつて朝のお迎えができなかったのですが、子供たちは雰囲気良く始業式、着任式に参加していたようであります。

翌日の4月9日（火）は小学校の入学式でした。

体育館に雨の音が響き渡るような大雨だったのですが、それ以上に元気な子供たちの返事でありました。

改めて、委員の皆様方にはお忙しい中、入学式にお越しいただいて、ありがとうございました。心から御礼を申し上げます。

4月18日（木）、全国学力・学習状況調査の日でした。

様々なご意見もあるのですが、校長先生には、今年も、ただ調査を受けさせるのではなくて、学校としてできる限りの準備、そして努力をして臨むようお願いしました。

小学校では、第6学年の担任をはじめ、坂本教育指導員や女川向学館の先生が何度も教室に足を運んで、受験の心構えや、過去問に挑戦している児童への支援を行うなど、学校と一体となって子供たちを応援しました。

中学校においても、学年、担任を中心に準備をしてもらいました。今年こそはという願いを込めて夏休み明けの結果報告を楽

しみに待ちたいと思っています。

4月23日（火）は、本年度初めての校長・教頭会議でした。会議の前に、耕人塾の塾長でいらっしゃる横江信一先生から活動方針等についてのお話を賜りました。

記載のとおり、今年も、3人の経営、運営手腕に大いに期待しながら、学校最大の応援団として支援してまいりたいと思っています。

次ページにまいります。

会議、研修関係についてです。

まず、4月4日（木）、町の教職員等着任式を実施しました。凜とした雰囲気、空気感、これからも大切にしていかなければならない式だと感じました。

式の後に行わせていただいた教職員研修会、今年も講師の星圭先生から胸を打つすばらしいお話を賜りました。

4月10日（水）には、管内教育長会議がありました。

記述したとおり、少子化の波が本当に加速度的に進んでいるんだなということを痛感しました。東部地区3市1町の児童生徒数がここ2年で1,000人程度減少しているとのことで、私も思わずうなっていました。

4月22日（月）には、市町村等教育委員会教育長・総務担当課長会議が県庁で行われ、局長と参加してきました。

県教育庁の副教育長と義務教育課長も変わりましたので、今後とも、県と連携・協力しながら施策の充実等に努めてまいりたいと思っています。

4月23日（火）、前田駐カタール特命全権大使が来町されました。1月のカタール国訪問の際に大変お世話いただいた方ですので、町長、議長をはじめ、町全体で歓迎を申し上げました。このご縁をこれからも大切にしていまいりたいと思っています。

4、その他の項目につきましては、二つになります。

まず、女川向学館との連携については、本年度も、授業、放課後や長期休業中の学習支援をはじめ、教育委員会等と連携しながら、様々な形で学校に入っていきます。

4月16日（火）に第1回女川町小中向連絡協議会を開催し、今年度の活動方針等について確認をしました。

また、おながわ放課後「楽校」につきましても、本年度も、女川町放課後の子ども居場所づくり事業として実施してまいります。第1回目の会議で今年度の活動方針等についても確認しました。また、この時期恒例となっています、第1回の講師等研修会を

5月8日(火)に実施し、教員採用試験を受験するにあたっての心構えなどについてお話をする予定であります。

今年受験予定の講師が養護講師1名だけになるのですが、一次試験の結果を見て、例年どおり二次試験等の対策を行っていきたいと思っています。

5の女川小学校・女川中学校の主な行事予定を含めて、学校から上がってきたものについては、後ほど協議会の中で詳しくお話をさせていただきたいと思います。どうぞよろしく願いいたします。

結びになりますが、明日からゴールデンウィークになります。天気が非常にいいということで楽しみにしているところなのですが、5月5日(日)にスポーツフェスティバルを開催する予定です。天気が良くて、たくさん集まってくれるといいなと願っているところであります。ゴールデンウィークも頑張りたいと思います。

どうぞ1年よろしく願いしますと申し上げまして、私からの報告とさせていただきます。

続いて、局長から報告させます。

教育局長 おはようございます。

学校教育関連事項から報告させていただきます。

1の日程関係は、今回も実施予定の記載部分をご説明させていただきます。

5月は、教育長の出張予定の記載が続いております。

(1)宮城県町村教育長会定期総会が5月2日(木)に予定されております。

(2)5月7日(火)、石巻地域高等教育事業団第1回理事会が予定されております。

(3)5月9日(木)・10日(金)に八戸市で開催されます、東北町村教育長連絡協議会定期総会・研究大会に出席の予定でございます。

(4)は、その全国の定期総会・研究大会となります。5月13日(月)から15日(水)まで東京都での開催でございます。

(5)東部教育事務所所長訪問についてでございます。

5月17日(金)午後2時30分から教育委員会の教育長室で、午後3時から女川小・中学校でというスケジュールが示されております。

(6)石巻地区へき地教育振興会代議員会が5月31日(金)に予定されております。

次に、2ページ目をお開きください。

女川小・中学校の運動会日時のお知らせでございます。

女川小学校は5月25日（土）、女川中学校は5月11日（土）、こちらが先になります。時間はどちらも午前8時45分開会でございます。

ご出席よろしくお願いたします。

大項目3番のその他でございます。

学校支援といたしまして、毎年のご支援でございますが、宮城県建設業協会石巻支部青年会様から「防犯標語入りクリアファイル」を小学校全児童にと230枚いただきました。

一般事項といたしましては、(1)県警から不審者情報が届いておりますので、ご覧のとおりご報告させていただきます。

(2)は、本年度4月1日現在の児童生徒数の学年別人数でございます。

冒頭、全児童生徒数は教育長から報告がありましたが、その学年別になります。

なお、通常学級の学級数でございますが、小学校は第3学年と第4学年が2クラス、中学校は第1学年が2クラスとなっております。

続きまして、3ページ目をご覧ください。

(3)令和5年度の基礎学力充実支援事業の実施状況でございます。

事業による補助を受けた人数とその金額ということでご理解いただきたいと思います。

参考として記載いたしました令和4年度の表と比較いたしますと、小学生の算数検定の受検者数が少なかったという状況でございます。

引き続き、学校や女川向学館のご協力をいただきながら、制度の周知や受検への働きかけを行ってまいりたいと思います。

以上が、学校関係のご報告でございます。

続きまして、4ページ目をお開き願います。

生涯学習・体育振興関係のご報告をさせていただきます。

1、生涯学習事業、(1)「協働教育プラットフォーム事業」についてでございますが、4ページ目は、女川町の「教育大綱」の体系を記載しております。

次の5ページ目をお開き願います。

(2)の生涯学習係重点取組事業につきましては、①から⑤について、昨年度に引き続き取り組んでまいります。

大項目3番は、生涯学習事業を大きな括りで一覧にまとめたものでございます。

表の一番下にあります放課後キッズスポーツは、今年度からの新たな取組でございます。これまでのおながわ放課後「楽校」の特別講座の枠から取り出して、回数を増やして実施してまいります。

次に、6ページ目をお開き願います。

4の(1)は、おながわ放課後「楽校」春休み編「みんなの楽校」、それから、ジュニア・リーダーの派遣事業の内容とその活動写真でございますので、こちらは後ほどご覧いただければと思います。

5番につきましては、先日開催いたしました校長・教頭会議の際に、教育局から学校に対し依頼した内容でございます。

生涯学習事業等の周知への協力や子供司書養成講座等への申込みの後押し、ジュニア・リーダー活動への理解とご協力ということをお願いいたしました。

6番目は、4月・5月の生涯学習事業の予定を記載しております。

最後に、体育振興事業のご報告でございます。

7ページと8ページにかけまして4月・5月のイベント情報を載せております。

今年度も各種大会が本格的に開催されるシーズンとなってまいりました。教育局主催事業も様々予定しておりますが、参加者の増加につながるよう工夫しながら実施してまいりたいと思います。

以上、私からのご報告とさせていただきます。

教育長 報告は以上となりますが、委員の皆さん、ただ今の報告事項について何かご質問、ご意見はありませんか。

山内委員 サッカーの試合が結構あるなどと思いながら見ていました。

教育長 そうなんです。コバルトレーの初戦が28日なんですよ。今年こそと期待しているんです。去年は予選で1回しか負けていないんです。1戦だけ負けて、それで2位ということなので、今年こそはと願っているところです。

それから、今まで女川ライオンズクラブ旗争奪中学校選抜女子ソフトボール大会を二十何年続いてやっていたのですが、それが、石巻地区の中学校でソフトボール部がある学校が少なくなってきて、今年から打ち切りになったということです。非常に残念だなと思います。女川ライオンズクラブ旗争奪中学校選抜

女子ソフトボール大会というのは非常に重要で、中総体の前哨戦みたいな形に位置付けられていたのですが、それもなくなって、多分、石巻地区全体の中学校でソフトボール部があるのは4校くらいしかないはずです。ちょっと残念に思いました。

新福委員 ここ2年で1,000人程度減ったというので、驚きました。すごく少子化が進んでいるなど、深刻だなど。

教育長 そうなんです。びっくりするぐらい進んでいると。2年で1,000人と言っていましたから。

実は、本町では増えています。消滅可能性都市に挙げられたのですが。

昨日も別な会で話をしたのですが、それはそれとして、確かに20代から40代の女性が少ないということなのでしょうけれども、子供の数は増えているというのはすごいことですよ。10年間変わらないというのもすごいなど。だから部活動も思っているのですが、後で少し協議会の中で話をさせていただきます。

それでは、報告事項についてはよろしいですか。

(「はい」の声あり)

12 その他

教育長 それでは、6番「その他」に入りたいと思います。何かございませんか。

なければ、「その他」については、よろしいでしょうか。

(「はい」の声あり)

教育長 それでは、来月の日程についてですが、5月28日火曜日、午前10時から。会場は、女川町役場3階小会議室にて行いたいと思いますので、よろしく願いいたします。

なお、この場で6月の日程も調整させていただきたいと思ます。

[6月25日(火)午前10時からということで調整]

教育長 それでは、6月の教育委員会は、6月25日火曜日、午前10時から女川町役場3階小会議室で行いたいと思いますので、委員の皆様、よろしく願いいたします。

ほかにごございませんか。

なければ、本日の教育委員会をこれで終了させていただきます。

13 閉 会 午前10時17分

14 この会議録の作成者は、次のとおりであります。

参事 新田 太

上記記録の正確なることを認めここに署名する。

令和6年5月28日

会議録署名委員

2番委員

新福 悦郎

3番委員

中村 久美子